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Protokoll der Jahreshauptversammlung 

vom 20.01.2017 im Sprakel-Park 
 
       

Anwesend lt. Anwesenheitsliste 55 stimmberechtigte Mitglieder. 
 

 
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkei t 

 
Um 19.37 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Rolf Hahn die Jahreshauptver-
sammlung und wünschte allen ein frohes, neues Jahr.  
 
Rolf Hahn begrüßte die Vertreter der örtlichen Vereine, die Ehrenmitglieder 
und Mitglieder, den Vorstand des MTV sowie alle Gäste. Es wurde überein-
stimmend festgestellt, dass die Versammlung pünktlich, ordnungsgemäß in 
schriftlicher Form einberufen wurde und beschlussfähig ist. Es wurden keine 
Einwände gegen die Einladung erhoben; sie erfolgte per Zeitung, Aushang 
und durch schriftliche Einladung der Mitglieder.  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung 

 
Der 1. Vorsitzende gab bekannt, dass keine Anträge zum TOP 13 eingereicht 
wurden. Zur Beschlussfassung reicht die einfache Mehrheit. Die Tagesord-
nung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Die Versammlung erhob sich und gedachte der im letzten Jahr verstorbenen 
Vereinsmitglieder Klaus Buck und Frieda Reichelt. 
 
Nach Top 9 sollte in der Pause die Sammlung für die Kindermaskerade 
durchgeführt werden. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshau ptversammlung 
 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde ausgelegt und ein-
stimmig von der Versammlung genehmigt. 
 

4. Bericht des Vorstandes 
 

Der 1. Vorsitzende berichtete, dass sich die Mitgliederzahl im zurückliegenden 
Jahr um 30 Personen auf aktuell 643 Mitglieder erhöht hat. Dabei kam es zu 
70 Eintritten und 40 Austritten.  
Es fanden 7 Vorstandssitzungen sowie der Sprakelputz statt. Außerdem betei-
ligten sich Mitglieder des MTV beim Dorfputz. 
Am Vereinsgelände wurde viel gearbeitet. So konnte die Wärmeversorgung 
umgestellt und eine neue Heizung installiert werden. Daraus sollen sich künf-
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tig erhebliche Einsparungen bei den Energiekosten ergeben. Zusätzlich wur-
den die Duschen erneuert. Die Frischwasserversorgung ist in einem guten Zu-
stand. Die Baumaßnahmen wurden vom KSB und dem Landkreis Rotenburg/ 
Wümme bezuschusst. Der 1. Vorsitzende sprach seinen besonderen Dank an 
Fa. Hensel aus, die die Arbeiten durchführte. Außerdem wurde der Flüssig-
gastank entsorgt. An der nun freien Stelle soll ggf. eine Grillhütte errichtet 
werden. 
 
Die Veranstaltungen des Vereins wurden im vergangenen Jahr wieder gut be-
sucht. Der MTV wurde sogar überregional in der Presse erwähnt. Allerdings 
weniger wegen der sportlichen Leistungen sondern weil ein Schiedsrichter 
aufgrund von Güllegeruch ein Fußballspiel nicht anpfiff. 
 
Die Zusammenarbeit mit den Hesedorfer Vereinen war sehr gut und auch die 
Kooperation mit dem TSV Bevern wirke sich bereits positiv aus. Die JFV Con-
cordia hatte Schwierigkeiten, den Vorstand zu besetzen. Es wurde zwischen 
den 7 Vereinen vereinbart, dass alle zwei Jahre der 1. Vorsitzende und der 
Kassenwart wechseln. HC Schrötke vom MTV Hesedorf hatte sich bereit er-
klärt, das Amt des 1.Vorsitzenden für die nächsten zwei Jahre zu überneh-
men. 
Rolf Hahn berichtete über das gute Konzept des Sportlerballs, der diesmal 
durch eine Liveband - den Mendocino - bereichert würde. Sportler des Jahres 
wurde beim letzten Sportlerball die Frauengruppe I. Die Boßeltour hatte mit 
fast 70 Teilnehmern eine Rekordbeteiligung und auch das „EM Fußballstudio 
und die Gerd-Show“ waren tolle Angebote im zurückliegenden Jahr. Für die 
Kinder hatten Dörte Grimm, Britta Goßmann und Sonja Peper wieder eine 
Übernachtung in der Sporthalle organisiert. Stefan Brandt veranstaltete ein 
großes Tischtennisturnier, den 1. Hesedorfer Sparkassencup. Die 3. Herren-
fußballmannschaft hatte einen starken Zulauf und befand sich in der Rückrun-
de aktuell auf Tabellenplatz 8. Die Heimspiele sollen auf dem Sportplatz an 
der Schule stattfinden. Die Anwohner wurden diesbezüglich angesprochen. 
Der 1. Vorsitzende wies darauf hin, dass noch das Amt der Frauenwartin va-
kant wäre. Der Vorstand dankt jedem Helfer, auch wenn man nur kurzzeitig 
mitarbeiten könne und hofft auch künftig auf mehr Unterstützung bei der Ver-
einsarbeit. 
 
Zum Bericht des Vorstandes gab es aus der Vollversammlung keine Fragen. 
 

5. Bericht des Kassenwartes 
 

Der Kassenwart Holger Rohbeck trug seinen Kassenbericht vor und erläuterte 
einzelne Positionen.  
Es bestanden aus der Versammlung zum Kassenbericht keine Fragen. Rolf 
Hahn bedankte sich bei dem Kassenwart und der Stadt Bremervörde für die 
Zuschüsse zum Haushalt. 
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6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kass enwartes 
 

Der vorgetragene Bericht des Kassenprüfers Volker Hensel ergab keine Be-
anstandungen. Es war alles zur vollsten Zufriedenheit der Kassenprüfer und 
es sei auch ein Plus vorhanden. 
 
Die beantragte Entlastung des Kassenwartes wurde einstimmig erteilt. 
 

7. Haushaltsplan und Beitragsfestsetzung für 2017 
 

Die Sporthalle wird nächstes Jahr 50 Jahre alt und wird außer vom MTV und 
dem Kindergarten auch von der Bundeswehr genutzt. Es sei ein Gutachten 
über den baulichen Zustand der Halle von der Stadt Bremervörde in Auftrag 
gegeben worden. Der 1. Vorsitzende erwartet unabhängig von der weiteren 
Planung, dass die Sporthalle funktionstüchtig bleibt und der Sportbetrieb nicht 
unterbrochen wird. Für die Instandsetzung sollte die Stadt Bremervörde Haus-
haltsmittel berücksichtigen.  
Holger Rohbeck trug den Haushaltsplan für das kommende Jahr vor. Mögliche 
Investitionen könnten für den Rasenmäher und für eine Grillhütte anstehen. 
Der Vorstand beantragt keine Änderung bei der Beitragsfestsetzung. Die Ver-
sammlung stimmte dem Haushaltsplan einstimmig zu.  
 

8. Berichte der Abteilungsleiterinnen und Abteilung sleiter 
 

Die Berichte lagen in schriftlicher Form im Jahresbericht vor und sollten einen 
Überblick über die Aktivitäten des Vereins geben. So gab es u.a. einen 
Schnuppertag der Tischtennisabteilung für Kinder und im Bereich des Mäd-
chenfußballs waren Heiner und Anke Blanken wieder sehr aktiv. 
 
Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei den Abteilungsleiter/innen und Übungs-
leiter/innen für die geleistete Arbeit.  
Es wurden keine Fragen von der Versammlung zu den Berichten gestellt. 
 

9. Entlastung des Vorstandes 
 

Die Entlastung des Vorstandes wurde von Doris Brandt beantragt. Sie lobte 
den Vorstand, der es bisher gut mache und mit der Energieversorgung des 
Vereinsheims einen Schritt in die Zukunft getan hätte  
 
Die Entlastung wurde einstimmig erteilt.  

 
10. Wahlen 

 
Der 1. Vorsitzende gab bekannt, dass die Sammlung für das Kinderfaschings-
fest 234,56 Euro gebracht hatte. Der 2. Vorsitzende Ralf Prüter übernahm die 
Versammlungsleitung. Dem 1. Vorsitzenden ist turnusgemäß von der Ver-
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sammlung das Vertrauen auszusprechen. Rolf Hahn wäre auch bereit, das 
Amt weiter auszuüben. Es wurden keine weiteren Vorschläge gemacht und 
Rolf Hahn wurde einstimmig das Vertrauen ausgesprochen. Der 1. Vorsitzen-
de übernahm wieder die Leitung. 
 
Die weiteren Vorschläge des MTV-Vorstandes für die Wahlen wurden von der 
Versammlung – ohne Gegenvorschläge - mit folgenden Ergebnissen ange-
nommen: 

 
Vorstand: 
 
Schriftwart:  Detlev Baatz – einstimmig 
Sportwart: :    Werner Brandt - einstimmig, 
Jugendwart:     Britta Goßmann – einstimmig 
Werbe- und Pressewart:  Stefan Brandt - einstimmig 
 
Abteilungsleiter/innen: 
 
Tischtennis:    Stefan Brandt - einstimmig 
Leichtathletik:    Sonja Peper - einstimmig 
Turnen, Gymnastik und Spiele:  Dörte Grimm – einstimmig 
Tennis:    Heinz Burfeindt – einstimmig 
Skat:     Dieter Pospischill – einstimmig 
Jugendfußballobmann:  Ronald Eckhoff - einstimmig 
 
Alle gewählten Personen nahmen ihre Wahl an.  
 
Kassenprüfer: 
 
Volker Hensel wurde zum 1. Kassenprüfer und Björn Motzkus zum 2. Kassen-
prüfer einstimmig gewählt. 

 
11. Beschlussfassung über Ehrenmitgliedschaft 

 
Der Vorstand schlug in diesem Jahr kein Mitglied zur Wahl als Ehrenmitglied 
vor. Da es aber im nächsten Jahr ca. 30 Vorschläge geben wird, soll die Jah-
reshauptversammlung ggf. räumlich verlegt werden. 
 

12. Ehrungen 
 
Für 25-jährige Mitgliedschaft wurden Jana Saul, Kevin Dölling, Christopher 
Hensel, Doreen Schumacher und Sascha Hoffmann ausgezeichnet. 
 
Für 40-jährige Mitgliedschaft wurden Axel Bonacker, Erika Buck, Gerda Det-
jen, Peter Sauerzapfe und Christian Wilckens geehrt. 
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13. Anträge 
 
Es lagen keine Anträge vor. 
 

14. Mitteilungen und Anfragen 
 
Rolf Hahn wies auf die Veranstaltungen des MTV Hesedorf im Jahr 2017 hin.  
 
Der Ortsbürgermeister Florian Lenk lud die Anwesenden zur Mitarbeit bei der 
Dorfentwicklung ein. Er lobte die positive Entwicklung des MTV und warb für 
das Ehrenamt. Der Ortsrat nahm die Stellungnahme des Vorstandes zu den 
Sportstätten Ortsmitte zur Kenntnis und will die Belange des Vereins unter-
stützen. 
Rolf Hahn nahm die Einladung zur Beteiligung an. Er wies noch auf das Jubi-
läum 100 Jahre MTV hin und bat um Zuarbeit für die Chronik. Er bedankte 
sich noch einmal bei allen Helfern und beendete die Hauptversammlung um 
21.30 Uhr. Den Ausklang bildete das gemeinsam gesungene Vereinslied. 

 
 
 
 
 
      ________________                                                      ________________ 
           Detlev Baatz                              Rolf Hahn 

 
Protokoll        1. Vorsitzender 
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Liebe Sportkameradinnen und Sportkameraden, liebe MTVer! 
 
Der Vorstand und die Abteilungsleiter eures MTV Hesedorf können für das 
zurückliegende Jahr 2017 wiederum ein positives Fazit ziehen. 
Unsere Mitgliederzahl bewegt sich weiterhin deutlich über 600 Aktive und Förderer und 
der MTV ist stark im Dorfleben engagiert. Unsere Finanzen bleiben geordnet und im 
Laufe des Jahres 2018 werden wir unser letztes Darlehen ablösen. Wir sind dann ohne 
Verbindlichkeiten! 
 
Das Haushaltsjahr 2017 konnten wir allerdings nicht ausgeglichen gestalten, so dass 
ein Griff in unsere Vereinsrücklagen erforderlich sein wird. Den Einsparungen bei den 
Energiekosten standen erhöhte Aufwendungen für Instandsetzungen gegenüber. 
Unser Sprakel-Park ist - wie geplant - an vielen Stellen modernisiert worden. Neben 
der Erneuerung der Duschanlagen, der Ausbesserung des Parkplatzes, der 
Abwasserleitung, des Turmes und des Containers wurde das Balkongeländer erneuert 
und mit einem markanten Schriftzug versehen. Im Vereinsheim wurden die Wände 
gestrichen, ein Sideboard eingebaut und neuwertige Tische und Gestühl besorgt, so 
dass unsere Mitglieder und Gäste einen positiven Eindruck vom Sprakel-Park erhalten. 
Neben der Instandhaltung der Außenanlagen im Rahmen des „Sprakelputzes“ wurde 
auch eine Grundreinigung der Kabinen, Duschräume, der Küche und dem Clubraum 
durchgeführt. Auch wurde die Ausstattung in einzelnen Abteilungen verbessert. 
Allerdings wurde unsere Finanzplanung durch die bereits langerwartete und nun 
erforderliche Reparatur der Mähwerke beeinflusst. Dafür sind in der Vergangenheit 
jedoch bereits Rücklagen gebildet worden, so dass der laufende Vereins- und 
Sportbetrieb davon nicht beeinträchtigt werden wird. An dieser Stelle sei dem TSV 
Bevern ein großes Dankeschön gesagt, da er uns über mehrere Monate sein Mähwerk 
kostenfrei zur Verfügung gestellt hat! 
 
Im Jahr 2018 sind weitere, kleinere Maßnahmen im Sprakel-Park und im Vereinsheim 
geplant, um unsere tolle Sportstätte im Wert zu erhalten bzw. zu steigern. 
Schwerpunktmäßig müssen wir uns allerdings auf die Turnhalle und hier besonders auf 
die Instandsetzung der Duschräume konzentrieren. Die Turnhalle wird im Jahr 2018 50 
Jahre alt und ist maßgeblich verantwortlich zum Gelingen unserer Vereinsarbeit. Das 
hat auch die Stadt Bremervörde als Eigentümer und unser Ortsrat erkannt und so 
wurden 50.000 € im Stadthaushalt 2018/19 für Sanierungsarbeiten eingestellt, welche 
wir auch abrufen werden. 
 
Neben dem allgemeinen Sport- und Spielbetrieb wurden wiederum zahlreiche 
Veranstaltungen durchgeführt. Die angebotenen Veranstaltungen waren durchweg gut 
besucht. Das MTV-Boßeln vermeldete eine Rekordbeteiligung und unseren Sportlerball 
haben wir erstmals durch eine Liveband aufgepeppt. Besonderer Beliebtheit erfreuen 
sich auch die Heimspiele unserer 3. Herrenfußballmannschaft, die in Eigenleistung den 
Sportplatz an der Schule wieder aktiviert hat. Überregional ist der MTV u.a. durch den 
2. Platz bei der Niedersächsischen Blutspendemeisterschaft vertreten gewesen. Die 
Zusammenarbeit mit den örtlichen Vereinen und dem TSV Bevern klappt weiterhin 
sehr gut und bereitet Freude.   
 
Allmählich rückt das Jahr 2021 mit unserem 100jährigen Vereinsjubiläum in den Fokus. 
Langsam ist es an der Zeit, die vielen Ideen und Vorschläge in eine Richtung zu 
bringen. Dafür ist baldigst ein erweiterter Festausschuss ins Leben zu rufen, um dieses 
besondere Jubiläum entsprechend zu feiern. Der Vorstand und die Abteilungsleiter 
sind auf die Mithilfe möglichst vieler Vereinsmitglieder bei der Umsetzung angewiesen. 
Wir werden dazu zeitnah einen Aufruf starten.  
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Alles in allem befindet sich unser MTV weiterhin auf gutem Kurs. An dieser Stelle 
möchten wir uns wiederholt und immer wieder sehr gerne bei all denen bedanken, die 
unseren MTV ausmachen: bei den Sportlern für ihre Leistungen, bei den 
Abteilungsleitern für die geleistete Arbeit und das tolle Einvernehmen, bei den 
Ehrenamtlichen, die z.B. als Übungsleiter, Trainer, Betreuer, Fahrer, Schiedsrichter, 
Kassierer, Platzwart und im Ausschank tätig waren, aber auch bei denen, die kein 
offizielles Amt begleiten, aber immer zur Stelle sind, wenn Hilfe benötigt wird und 
denen, die unsere Veranstaltungen immer so zahlreich besuchen. 
 
Der Vorstand wünscht allen ein gutes Jahr 2018 und freut sich auf eine aktive 
Unterstützung der MTVer bei den vielseitigen Veranstaltungen und Aufgaben unseres 
Vereins. 
 
Vorstand des MTV Hesedorf e.V.     -         Rolf Hahn         Ralf Prüter       Jens Grimm             
 

 
Abteilung Angeln 

 
Auch in diesem Berichtsjahr betrieben die Mitglieder der Abteilung, neben dem 
Angelsport, die Pflege rund um den Sprakelteich.  
So wurde in unzähligen Arbeitsstunden weiter an der Verbesserung der Qualität im und 
um den Sprakelteich gearbeitet. Mein besonderer Dank gilt hier den Mitgliedern der 
Abteilung, die sich tatkräftig daran beteiligt haben. 
Die sportlichen Aktivitäten konnten, auf Grund einer breiteren Terminstreuung, 
gegenüber den letzten Jahren erhöht werden. Ziel soll es jedoch sein, die Anzahl 
unserer Angeltage weiter anwachsen zu lassen. 
 
Im Namen der Abteilung Angeln wünsche ich allen Mitgliedern des MTV ein 
erfolgreiches Jahr 2018.  
 
Petri Heil! 
gez. 
Heiko Prachtel 
 

Jazzdance 
 
Middle of the week mit Rückblick auf das Tanzjahr 2017 
 
Wie immer haben wir mit der Premiere des neuen Tanzes, diesmal „Don`t Stop Me 
Now“ von Queen, das Tanzjahr am Sportlerball eröffnet. Nach kurzer Formationsum-
stellung präsentierten wir den Tanz dann eine Woche später beim Dorfabend auf der 
Bühne der Schützenhalle. Leider hatte unsere Trainerin Monika Grün damit ihren 
letzten Auftritt und ist aus persönlichen Gründen aus der Tanzgruppe ausgeschieden. 
Ein großer Teil der restlichen Truppe ist anschließend für ein verlängertes, sonniges 
und ausgesprochen geselliges Wochenende nach Lissabon aufgebrochen. Wir hatten 
sehr viel Spaß und werden im April 2018 in etwas anderer Zusammensetzung ein 
Revival starten. 
Ende August haben wir unseren Verein dann noch mal tänzerisch auf dem Bremervör-
der Seefest vertreten.  
 
Für den Sportball 2018 ist wieder eine Premiere in Arbeit, lasst euch überraschen…. 
 
Mit sportlichen Grüßen  
Kerstin Brahmst 
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Das Fußballjahr 2017 beim MTV 
 
I. Herren 
 
Hinter unsere Erstvertretung liegt eine turbulente Rückrunde der Saison 2016 / 17, die 
mit dem Erreichen der Aufstiegsrunde zur Kreisliga gekrönt, jedoch nicht mit dem Auf-
stieg belohnt wurde. Mit einer blitzsauberen Rückrunde mit nur einer Niederlage hat 
man sich am Ende den Relegationsrang knapp vor dem SV Anderlingen gesichert. 
In der 3er – Relegationsrunde hat man das erste Spiel gegen den FC  Walsede mit 1:0 
gewonnen, so dass es acht Tage später beim FC Alfstedt / Ebersdorf zum Entschei-
dungsspiel kommen sollte. Vor einer sensationellen Kulisse – geprägt allen voran von 
den Auswärtsfans des MTV – konnte die Mannschaft leider das ausreichende Unent-
schieden trotz starken Beginns nicht erreichen, so dass man sich am Ende unglücklich 
mit 0:2 geschlagen geben musste. Lob gab es im Anschluss von allen Seiten überwie-
gend für die unterlegene Mannschaft, die sich teuer verkauft hat. 
Dieses Negativerlebnis musste natürlich verdaut werden – was auch schnell gelang. In 
der laufenden Saison 17/18 belegt unsere Erstvertretung derzeit den 2. Tabellenplatz 
mit 4 Punkten Rückstand und einen Spiel weniger auf den aktuellen Tabellenführer SV 
Anderlingen. 
 
Besonders überzeugende Siege wurden in der Hinrunde gegen den TSV Bevern zum 
Saisonauftakt (5:2),  den Tabellendritten Heeslinger SC III (7:2), sowie in Basdahl (2:5) 
gefeiert. 
Schmerzhaft hingegen waren allen voran die beiden Unentschieden beim FC 
Alfstedt/Ebersdorf II (2:2) und dem FC Ummel (1:1), sowie die Niederlage beim SV 
Anderlingen mit 4:3. Hier hat man jeweils wertvolle Zähler liegen lassen. 
 
Dennoch ist man nach wie vor voll im Rennen um die Aufstiegsplätze. Und mit diesem 
Wissen werden die Mannschaft und das Trainerteam in die Rückrunde starten, um das 
Maximum herauszuholen. 
 
 
 
II. Herren 
 
Die abgelaufene Saison 2016/17 hat unsere „Zweite“ auf dem 6. Tabellenrang mit 30 
Punkten beendet. Das Verletzungspech, sowie der ständig wechselnde Kader haben 
sich wie ein roter Faden durch die Saison gezogen, so dass an eine eingespielte 
Mannschaft nicht zu denken war. Daher war auch das angepeilte Ziel „oben mitzuspie-
len“ so gut wie nicht erreichbar. 
 
In der aktuellen Saison 17/18 sieht es deutlich besser aus. Durch Neuzugänge, sowie 
die insgesamt entspannte Personalsituation sowohl in der Ersten, als auch in der Zwei-
ten, hat man eine eingespielte Formation und dadurch auch weniger schwankende 
Leistungen. 
Mit 24 Zählern auf der Habenseite liegt man zurzeit vier Punkte - bei einem Spiel weni-
ger -hinter dem Tabellenführer TUS Hipstedt. 
Auch hier ist noch alles in Richtung Aufstieg drin – zumal erstmals seit vielen Jahren in 
dieser Saison auch der Zweitplatzierte in die Aufstiegsrelegation kommt. 
Es ist zu wünschen, dass man gut aus der Winterpause kommt und vor allem, das die 
Personalsituation so entspannt bleibt, damit das Ziel Erst- oder Zweitplatzierter zu wer-
den, nicht gefährdet wird. 
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III. Herren 
 
Unsere Dritte hat die Premieren – Saison 2016/17 auf dem vorletzten Tabellenplatz 
abgeschlossen und damit das Saisonziel – NICHT Letzter werden – erreicht! Mit 17 
geholten Zählern und damit vier Punkten Vorsprung auf den Tabellenletzten FC Ummel 
III, kam man schlussendlich ins Ziel. In der neuen Saison wurde erstmals seit knapp 20 
Jahren wieder der Spielbetrieb „an der Schule“ in der Dorfmitte durch die Dritte Herren 
aufgenommen. Mit viel Eigenleistung und vielen fleißigen Helfern wurde der Sportplatz 
wieder hergerichtet und ist somit seit dieser Saison die Heimstätte unserer Drittvertre-
tung. Und die neue Spielstätte scheint zu beflügeln. Hatte man am Ende der vergan-
genen Saison 17 Zähler auf dem Konto, sind es in dieser Saison zur Winterpause 
schon deren 20 Punkte und beschert damit den 7. Tabellenplatz. 
 
S – 32  /   S – 40 SG Hesedorf / Bevern 
 
Am Ende der Saison 2016/2017 haben sich beide Vereine auf Grund von „Nach-
wuchsmangel“ dazu entschieden, keine erneute Meldung einer  S – 32 – Altherren – 
Mannschaft mehr vorzunehmen. Mittlerweile hat die Staffelleitung im S – 40 – Bereich 
eine Änderung des Regelwerks vorgenommen, so dass es ab dieser Saison möglich 
war, Mannschaften auf Kleinfeld zu melden. Durch diese Änderung konnten wir daher 
wieder den S – 40 – Spielbetrieb aufnehmen. Auch hier ist nach wie vor eine Spielge-
meinschaft zusammen mit dem TSV Bevern gemeldet. 
  
 
Hallenfußball 
 
Auch an den Trainingszeiten von den alteingesessenen Hallenkickern hat sich nichts 
geändert. Nach wie vor findet man die Truppe um Ehrhard Langspecht & Co. immer 
dienstags Abend in der Hesedorfer Halle zum gemeinsamen „kicken“ für Jung und Alt! 
 
 
 
Allgemeines 
 
Als Abteilungsleiter Fußball ist es mir noch einmal äußerst wichtig zu betonen, wie her-
vorragend die Zusammenarbeit und das „Miteinander“ zwischen den drei Herrenmann-
schaften ist. 
Es gibt kaum einen weiteren Verein (wenn überhaupt) hier im Umkreis, bei dem der 
Zusammenhalt auch über die Mannschaftskreise hinaus so überragend ist. Das spie-
gelt sich nicht nur bei gemeinsamen Feierlichkeiten wider, sondern auch Sonntag für 
Sonntag, wenn sich die Mannschaften personell untereinander unterstützen – und im-
mer OHNE zu zögern! 
 
 
Gez. 
Hans – Christian Schrötke 
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G-Jugend 
 
Mittlerweile werden 15 kleinen Kickerinnen und Kickern die Fußballschuhe in der G-
Jugend geschnürt. Damit hat sich die Spielerzahl zum Saisonbeginn fast verdoppelt. 
Hierdurch kann und wird mit viel Spaß an der Fair-Play-Liga teilgenommen. Schuhe 
zubinden, Tränen trocknen und weitere Trainertätigkeiten werden hierbei von Christian 
Brückmann und Sebastian Fischer erledigt. 
 
 
 
F-Jugend 
 
Unsere F-Jugend konnte in der Fair-Play-Liga meist gute Ergebnisse erzielen. Obwohl 
Punkte und Tore dort nicht gewertet werden, guckt man ja trotzdem auf die Ergebnis-
se. In der inoffiziellen Tabelle waren wir immer auf den ersten Plätzen vertreten.  
 
Die Jungs und Mädchen sind immer eifrig dabei. 2 Spieltage mussten/durften wir im 
Sprakel-Park ausrichten, die dank der Hilfe von Mamas, Papas, Omas und Opas als 
gelungen betrachtet werden können.  
 
Auf diesem Wege vielen Dank an Euch. Vielen Dank auch an meine rechte Hand Sven 
Hoffmann, der mich prima unterstützt. 
 
gez, Jens Meyer 
 
Real Madrid  Fußballcamp in Hesedorf vom 19.03.2018 bis 23.03.2018 
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Immer freitags von 15.00 Uhr bis 17.00 Uhr treffen sich die Kinder im Alter von 6 bis 16 
Jahren in der Hesedorfer Turnhalle, um diese auf Rädern und Rollen unsicher zu 
machen. 

  

Am Anfang der Stunde machen wir ein kurzes Aufwärmtraining- und Spiele. Bei uns 
steht der Spaß im Vordergrund, dass kennen lernen der verschiedenen Fahrzeuge, 
aber auch neue Kunststücke sollen gelernt werden. Kinder die gut Einrad fahren 
können, haben oft auch den Ehrgeiz die sogenannte „Giraffe“ - das Hocheinrad - zu 
beherrschen bzw. zu bezwingen. Mit der „eingebauten Vorfahrt“ bringt es gleich 
doppelt so viel Spaß! Diese neu erlernten Dinge dann einem Publikum zu präsentieren 
hat einen besonderen Reiz und motiviert die Kinder immer wieder aufs Neue. Zu sehen 
waren wir dieses Jahr in Bremervörde bei einem Fußball-Turnier und wie jedes Jahr 
beim Kinderfasching in Hesedorf.  

Ziel dieser Gruppe ist unter anderem, Spaß zu haben, Regeleinhaltungen zu befolgen 
sowie Teamgeist zu entwickeln und Rücksicht zu üben. Nebenbei werden 
Grundfertigkeiten wie Gleichgewicht, Kraft und Koordination geübt. Die Kinder freuen 
sich aber auch immer über eine willkommene Abwechslung; wie gemeinsames Grillen, 
Spielenachmittage oder die Weihnachtsfeier mit leckeren Waffeln. 

Über neue Kinder, die neugierig sind und Lust zum Einrad oder Wave-Board bzw. 
Inliner fahren haben, freue ich mich immer. 

Bedanken möchte ich mich auch dieses Jahr nochmals bei „Günni“ (Günnis Fahrrad 
Garage, Horner Straße 46, 27432 Hesedorf) der unsere Einräder immer wieder 
kostenlos „flott“ macht. „Vielen Dank“!! 

Seit einigen Wochen werde ich von Annalena Merkouris und Maren Kolberg 
unterstützt, hierzu ein „Herzliches Dankeschön“!! 

Viele Grüße Britta Goßmann  

Vorschau 2018: 

• Auftritt am 13.01.2018 beim Fußball Turnier in Bremervörde 

• Auftritt am 18.02.2018 Kinderfasching Hesedorf 

• 10.08. - 11.08.2018 Sprakelfest (Lauftreff) 

• 25.08. - 26.08.2018 Dorffest (Auftritt) 
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Kinderturnen ca. 4-6 Jahre / 2017 

In dieser Gruppe turnen die Kinder im Alter von ca. 4 bis 6 Jahren alleine. Am Anfang 
der Stunde machen wir ein kurzes Aufwärmtraining- und Spiele. Anschließend bauen 
wir gemeinsam eine Bewegungslandschaft auf. Die Geräte (Reck, Barren, Kasten, 
Lüneburger-Stegel usw.) werden immer wieder anders und abwechslungsreich 
aufgebaut um Grundfertigkeiten wie das Balancieren (Gleichgewicht), Klettern (Kraft) 
und Turnen, sowie Schaukeln (Koordination) usw. zu üben. Ziel des Kinderturnens ist 
unter anderem, Spaß zu haben, erste Regeleinhaltungen zu befolgen sowie Teamgeist 
zu entwickeln und Rücksicht zu üben. Die Stunden beenden wir meistens mit einem 
Bewegungsspiel. Saisonale Besonderheiten im Jahr 2017 wie z.B. Ostereier-
Versteckspiele, in Faschingskostümen turnen, Bobby-Car-Tage, Oma & Opa Tag, 
Schnick-Schnack-Tage, Bewegung im Dunkeln, „Laterne“ laufen oder die 
Jahresabschlussfeier mit kleinen Überraschungen werden von den Kindern gerne, mit 
Eifer in Anspruch genommen. Gemeinsame Sporterlebnisse draußen, wie die 
Nikolauswanderung am 03.12.2017 gemeinsam mit dem TSV Bevern haben viel Spaß 
gemacht. Wir freuen uns auf den 09.12.2018… 

 

Eltern & Kinderturnen ca. 1-4 Jahre / 2017 

In dieser Gruppe sollen unsere Kleinsten im Alter von ca. 1 bis 4 Jahren die ersten 
Erfahrungen mit dem Spiel / Sport machen. Am Anfang machen wir auch hier ein 
kurzes Aufwärmspiel. Anschließend erkunden die Kinder mit Begeisterung die 
vorhandende Bewegungslandschaft. Das Rutschen auf den Bänken, das Schaukeln an 
Ringen und Tauen sowie das viele klettern macht allen Spaß. Die Eltern sollen hierbei 
immer hilfreich zur Seite stehen. So können Ängste abgebaut und die eigene 
Körpererfahrung aufgebaut werden.  
Kleine Besonderheiten werden auch hier von den Kindern gerne, mit Eifer in Anspruch 
genommen. Turnen in Faschingskostümen, zu Ostern Hasenspiele, Oma & Opa Tag, 
Taschenlampen-Turnen, Bobby-Car-Tage werden gerne in Anspruch genommen. Mit 
einer kleinen Weihnachtsfeier beenden wir auch hier das Sportjahr 2017. Am Schluss 
wird immer “Häschen in der Grube” und “Ringe, Range, Rose” gesungen, bevor es 
eine kleine Leckerei für den Nachhauseweg gibt.  

Weiterhin stehen soziale Erfahrungen genauso im Fokus, wie die Förderung der 
Kreativität und Fantasie, Erwerb und Ausbau der konditionellen Fähigkeit, sowie die 
Schulung der motorischen Grundfertigkeiten. Über neue Kinder, die neugierig sind und 
Lust auf Bewegung haben freue ich mich immer sehr.  

Ich hoffe dass die Kinder annähernd so viel „Spaß und Freude“ hatten und haben wie 
ich. Besonders dieses Jahr möchte ich mich bei den Eltern für die tolle Unterstützung 
bei den Auf-und Abbauten bedanken.   

Viele Grüße Britta Goßmann 



 
Abteilung Tennis 
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Zur Aufbereitung der beiden Tennisplätze war diesmal eine andere Fachfirma 
beauftragt worden. Unter akribischer Mitwirkung von Heinzi wurden wieder beste 
Voraussetzungen für den beliebten Tennissport in Hesedorf geschaffen. Die 
Tennisfreunde bedankten sich durch eine rege Trainingsbeteiligung, häufig kam dabei 
auch die MTV-eigene Ballmaschine zum Einsatz.  
Mitte April war es soweit, die Saison konnte endlich beginnen. Wir hatten wieder zwei 
Herrenmannschaften (30er und 50er) für den Punktspielbetrieb gemeldet. Für die 
Herren 30 war schon nach der Staffeleinteilung und Mannschaftsaufstellung klar, dass 
es in dieser Saison nicht viel zu gewinnen geben würde. Nach zwei klaren Niederlagen 
gegen Bremerhaven und Buschhausen, verlor der MTV knapp mit 2:4 gegen 
Osterholz-Scharmbeck. Diesen Aufwärtstrend konnte man dann in Schwanewede mit 
einem unerwarteten 5:1 Sieg bestätigen. Im letzten Spiel in Bederkesa verlor man 
unglücklich 2:4. Dennoch reichte es nur zum letzten Platz in der Tabelle. Spitzenspieler 
Kai Mülter erreichte an Position 1 eine ausgeglichene Bilanz. Weitere Spieler der 
Mannschaft waren Sebastian Brandt, Cedric Nitschke, Dennis Albers, Marco Eckhoff 
und Heinz Brand.  
Die Herren 50 hatte in den letzten beiden Jahren die Meisterschaft nur knapp verpasst, 
obwohl man jeweils ungeschlagen blieb. Somit zählte man wieder zu den Favoriten. 
Unser routiniertes Team konnte diese Rolle eindrucksvoll bestätigten. Drei deutlichen 
Siegen gegen Uesen (Achim), Hipstedt und Blender stand ein hart erkämpftes 
Unentschieden gegen die hochgehandelten Wilstedter gegenüber. Die Dramatik dieser 
Begegnung war durch einen witterungsbedingten Spielabbruch zusätzlich angeheizt. 
Zu diesem Zeitpunkt lagen wir noch zurück, konnten dann aber am Folgetag in einem 
abschließenden, hochspannenden Doppel den fehlenden Punkt und zugleich den 
Staffelsieg einfahren. Das bedeutet den Aufstieg in die starke Regionsliga, wo wir uns 
dann in einer Außenseiterrolle wiederfinden werden.  
Gerd Meister hatte in dieser Saison alle seine Einzelspiele gewinnen können, die 
übrigen Mannschaftskameraden Heinz Brandt, Werner Koch, Marian Hoffmann und 
Heinz Burfeindt erzielten ebenfalls überwiegend positive Einzelergebnisse.  
Die erfolgreiche Saisonbilanz des MTV ergänzen außerdem eine Titelverteidigung von 
Heinz Brandt beim Kutenholzer Feiglingcup und ein Staffelsieg der Herren 65 - 
Doppelrunde in der Spielgemeinschaft mit dem VFL Kutenholz, wo Heinz Brandt, Heinz 
Burfeindt und Dieter Roos mitwirkten. 
Am 11. August fand mit dem Vereinsturnier im Rahmen des Sprakelfestes wieder der 
interne Saisonhöhepunkt statt. Das Teilnehmerfeld von 12 Spielern ermittelte in zwei 
Gruppen die Endspielpaarungen. Aus dem im Doppelmodus ausgetragenen Finale der 
Gruppenbesten ging diesmal Kai Mülter als Sieger und somit Vereinsmeister hervor. Er 
verwies Hajo Buck sowie Ronald Eckhoff auf die folgenden Plätze. Traditionell wurde 
dann mit der Pokalübergabe durch Sponsor Reiner Warncke wieder ein langer 
geselliger Abend eingeläutet. 
Im September wurde die Saison mit einem Tennisnachmittag und der launigen Herren 
50 - Meisterschaftsfeier zwar offiziell abgeschlossen, aber man traf sich auch 
anschließend noch bis Ende Oktober auf den immer noch einwandfrei bespielbaren 
Sandplätzen zu dem ein oder anderen Tennismatch.  
Dass wir auch außerhalb des Tennisplatzes eine gute Gemeinschaft sind, davon 
zeugte unser geselliger Jahresausklang, der mit dem Besuch des Bremervörder 
Weihnachtsmarktes begann und in einer gemütlichen Gastwirtschaft endete.  
 
Die Tennisabteilung   Allen MTV-Mitgliedern ein tolles Sportjahr 2018 ! 



 
Abteilung Tischtennis 
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Schon nach der Hinrunde belegte die erste Herrenmannschaft (Aufstellung: Jens 
Grimm, Stefan Brandt, Werner Tiedemann, Peter Meyer, Werner Brandt, Norbert 
Tiedemann, Helmut Brandt) in der Kreisliga Nord mit lediglich 4-14 den 8. Platz. Zwar 
konnten in der Rückrunde 7-11 Punkte geholt werden, aber an der Platzierung änderte 
dies nichts. Platz 8 bedeutete am Ende Abstiegsrelegation gegen den TSV 
Bremervörde 3. In einem spannenden und ausgeglichenen Spiel behielten die Gäste 
aus Bremervörde mit 9-7 die Oberhand und unsere erste Herrenmannschaft muss zur 
Saison 2017/2018 erstmals seit 5 Jahren wieder in der 1. Kreisklasse an den Start 
gehen.  
 
Hier verlief der Saisonstart sehr gut. Nach einigen deutlichen Siegen kamen zum Ende 
der Hinrunde die „harten Brocken“ aus Zeven und Hönau-Lindorf, so dass die 
Mannschaft mit 14-4 Punkten auf Rang zwei überwintert. Dies ist der Platz, der zur 
Aufstiegsrelegation berechtigt. Mit Mike Krüger (aus dem Raum Nienburg zugezogen) 
bekommt die Mannschaft einen neuen Spitzenspieler, so dass Norbert Tiedemann in 
die zweite Mannschaft rutscht und diese zur Rückrunde verstärken wird. (Aufstellung in 
der Hinrunde: Werner Tiedemann, Peter Meyer, Jens Grimm, Norbert Tiedemann, 
Werner Brandt, Helmut Brandt) 
 
Die zweite Herrenmannschaft hat die Hinrunde der 2. Kreisklasse mit 4-16 Punkten auf 
Rang 10 abgeschlossen. In der Rückrunde kamen lediglich 3 Punkte hinzu, so dass 
am Ende Platz 10 und der damit verbundene Abstieg in die 3. Kreisklasse stand. Die 
Mannschaft spielte in folgender Aufstellung: Michael Meyer, Heinz Bromberg, Simon 
Brandt, Udo Dölling, Stephan Müller, Michael Buck, Helmut Witt, Hendrik Witt, Hinnerk 
Tiedemann, Marvin Fitschen. Unterstützt wurde die Mannschaft durch die Jugendlichen 
Arne Völker und Johann Tiedemann. 
 
Erstmals seit 2013 spielt die zweite Mannschaft nun in der dritten Kreisklasse. Nach 
der Hinrunde wird mit 12-10 Punkten ein Platz im Mittelfeld belegt. Die Klasse ist 
optimal für unsere Spieler, die gerade aus der Jugend in den Herrenbereich 
gewechselt sind. Es wird viel durchgetauscht, so dass jeder auf einige Einsätze kommt. 
Selbst unsere jüngsten aus der B-Schüler-Mannschaft (Noah Benninnghoff und Bennet 
Augustin – beide Jahrgang 2005) haben schon Einsätze in der zweiten 
Herrenmannschaft gehabt und auch Spiele gewonnen.  
 
Erstmals seit über 20 Jahren gab es zur Rückrunde der Saison 2016/2017 eine B-
Schüler-Mannschaft. Diese ging außer Konkurrenz an den Start, belegte aber mit 6-8 
Punkten gleich einen Mittelfeldplatz in der Rückrundentabelle. Zur Mannschaft 
gehörten: Noah Benninghoff, Henrik Goßmann, Adam Kilani, Sören Kanies, Bennet 
Augustin, Justin Wendland, Niklas Prydzuhn, Kenneth Michaelis und Timo Janzen. 
 
Zu Beginn der laufenden Saison gab es eine Regeländerung, so dass im 
Jugendbereich mit 3-er Mannschaften gespielt werden darf. Daher haben wir für die 
Hinrunde drei Mannschaften gemeldet. Eine Schüler A (2003 und jünger) und zwei 
Schüler B (Jahrgang 2005 und jünger) gehen nun für den MTV Hesedorf in folgenden 
Aufstellungen an den Start: Schüler A – Corbin Bromberg, Kenneth Michaelis, Timo 
Janzen und Marian Schmidt. Schüler B1 – Noah Benninhoff, Henrik Goßmann, Adam 
Kilani. Schüler B2 – Bennet Augustin, Sören Kanies, Niklas Prydzuhn und Justin 
Wendland. 
 
Schüler A – Die Mannschaft belegt nach der Hinrunde mit 6-10 Punkten einen 
hervorragenden Platz im Mittelfeld. Die Jungs sind erst seit kurzem dabei und werden 
regelmäßig von den B-Schülern unterstützt. Dadurch kommen einige Spieler in zwei 
oder auch in allen drei Teams zum Einsatz. 



 
Abteilung Tischtennis 
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Schüler B1 – Mit 9-3 Punkten hat die Mannschaft eine sehr gute Hinrunde gespielt und 
steht zu Recht auf Platz 3 und hat als einzige Mannschaft dem Spitzenreiter aus 
Tarmstedt einen Punkt abgenommen. Auch die Einzelbilanzen können sich sehen 
lassen: Noah Benninghoff 18-3, Bennet Augustin 13-5, Henrik Goßmann 11-10. 
 
Schüler B2 – Die Mannschaft konnte in der Hinrunde leider keine Punkte sammeln. 
Hier kommen aber mit Niklas Prydzuhn und Justin Wendland Spieler zum Einsatz, die 
noch sehr jung sind und erst nach und nach an das Niveau der „älteren“ 
herankommen. Es waren aber einige knappe Spiele dabei, so dass sich sicherlich 
schon in der Rückrunde erste Erfolge einstellen werden. 
 
Im September veranstaltete der MTV die zweite Auflage seines Jugendturniers. An 
zwei Tagen waren erneut knapp 60 Jugendliche aus dem gesamten Bezirk Lüneburg in 
Hesedorf am Start. 
 
Das Training für die Jugendlichen (ab ca. 10 Jahren) findet immer freitags von 18.00 
bis 19.30 Uhr statt. Seit dem Sommer bietet der MTV auch eine Trainingsgruppe für 
die Jüngsten (ab ca. 6 Jahren) an. Die Trainingszeit ist freitags von 17.00 bis 18.00 
Uhr. Hier sind auch einige Mädchen dabei, was im Tischtennissport leider selten 
vorkommt. Wer Interesse hat, schaut einfach mal zu den genannten Zeiten in der 
Sporthalle an der Grundschule vorbei. 
 
 
gez.  Stefan Brandt 
 
 

Abteilung Volleyball 
 
Volleyball – Just for fun 
 
Diese Volleyball-Gruppe trifft sich jeden Donnerstag ab 20.00 Uhr in der Hesedorfer 
Turnhalle. Willkommen ist jeder, der Spaß am Volleyballspielen hat, was der Name der 
Gruppe ja schon verrät. 
 
Mitspielen kann jeder, dem der Umgang mit dem Volleyball gefällt und dies in 
Gemeinschaft mit netten Leuten machen möchte. 
Um jede Woche regelmäßig trainieren zu können, benötigen wir dringend 
Spielernachwuchs. Mitmachen kann jeder/jede ab 16 Jahren, der/die schon ein wenig 
Vorerfahrung mitbringt. 
Wir würden uns über Spielerzuwachs sehr freuen und erwarten schon jetzt die 
zukünftigen Mitspieler. 
 
Wer also noch die passende Sportart für sich sucht, der sollte am Donnerstag, nach 
vorheriger Absprache, einmal vorbei schauen, es lohnt sich! 
 
Auf bald 
Dörte Grimm 
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Die Mitgliederzahlen der Karatesparte sind im Jahr 2017 auf erfreulichem Niveau kon-
stant geblieben. Es konnten sogar leichte Zuwächse bei den „Kleinen“ gewonnen wer-
den. Sehr erfreulich ist, dass Torsten Fischer, eines der Gründungsmitglieder aus den 
80ern zum Training zurückgefunden hat und das Training nun mit neuen Impulsen be-
reichert.  
Die Trainingsbeteiligung im abgelaufenen Jahr war durchgängig angenehm hoch. 
 
Einige Trainingsteilnehmer haben auch im Jahr 2017 wieder erfolgreiche Gürtelprüfun-
gen ablegen können, so dass das Training nun wieder etwas mehr (Gürtel-)Farbe be-
kommen hat. Als Prüfer konnte, wie im Vorjahr, Jan Meincke (3. Dan) aus Bremervör-
de, gewonnen werden. Die Prüfungen wurden wieder gemeinsam mit dem TSV Bre-
mervörde durchgeführt. Bei der Prüfungsvorbereitung hat vor allem wieder Jan Karow 
aus Minstedt, der ebenfalls zu den Gründungsmitgliedern gehört, kräftig Handkante 
und Fuß angelegt, so dass nicht nur alle Prüflinge erfolgreich waren, sondern sogar 
einige Prüflinge, trotz strengen Maßstabs des Prüfers, besonders für Ihre Leistungen 
gelobt wurden.  
 
Jan Karow hat auch im abgelaufenen Jahr wieder tatkräftig beim Training unterstützt 
und hat, durch seine sportlichen Aktivitäten und Ausbildungen bei der Karate-Abteilung 
des TSV Gnarrenburg, weiter die traditionellen Lehren des Karate unterrichtet und ver-
tieft. 
 
Hervorzuheben ist, dass nun wieder erste Karatekas das Alter und die sportliche Reife 
erreicht haben, um auch künftig das Training fort zu führen. Johann Tiedemann hat mit 
erreichen des blauen Gürtels im letzten Jahr erste „Trainer-Erfahrungen“ sammeln 
können und sich dabei hervorragend „geschlagen“. 
 
Das Karatetraining wird somit auch im Jahr 2018 weiter fortbestehen. Auch künftig wird 
das Training nicht in Altersklassen unterteilt sein. Das ermöglicht es weiterhin, dass 
Eltern mit ihren Kindern eine Sportart gleichzeitig zu betreiben, was ihnen häufig bei 
anderen Sportarten verwahrt bleibt. Diese Art des Trainings hat sich auch in den ver-
gangenen Jahren bewährt und wird auch für 2018 beibehalten. Die Alterskluft beim 
„Mutter-Vater-Kind-Karate“ reichte auch in diesem Jahr von sechs Jahren bis Anfang 
fünfzig und bereitete weiterhin den Beteiligten eine Menge Spaß. 
 
Besonders hat mich neben der guten Trainingsbeteiligung und den konstanten Mitglie-
derzahlen weiterhin die gute Zusammenarbeit mit den Karatesparten aus Gnarrenburg 
und Bremervörde gefreut. Man unterstützt sich seit vielen Jahren gegenseitig und 
tauscht sich auf sportlicher Ebene hervorragend aus. 
 
Wer Lust bekommen hat, ist herzlich zum Schnuppertraining eingeladen. Das Training 
findet weiterhin sonntags von 10.30 bis 12.00 Uhr in der Sporthalle Hesedorf statt. 
 
Die Karate-Abteilung des MTV Hesedorf wünscht allen Mitgliedern ein gesundes und 
erfolgreiches Sportjahr 2018. 
 
 
Sportliche Grüße 
 
Jan Karow & Frank Obermüller 


